

Die Außenhandelsorgane haben beim Verkauf und Einkauf von Waren ökonomisch begründete exakt kalkulierte Preise zu erzielen. Alle Verlustquellen, die auf mangelnder Qualifikation, ungenügendem Verantwortungsbewußtsein und fehlerhafter Leitung und Kontrolle beruhen, sind zu beseitigen.

8. Versorgung der Bevölkerung

Unter Berücksichtigung der im Plan enthaltenen Aufgaben und Ziele in der materiellen Produktion und im Außenhandel ist vorgesehen, das erreichte Niveau in der Versorgung der Bevölkerung zu sichern und auf bestimmten Gebieten schrittweise zu verbessern.

Der Plan 1963 sieht folgende Entwicklung der Versorgung vor:

- bei den Grundnahrungsmitteln Fleisch, Fisch und Eiern ist eine Erhöhung der Warenmengen vorgesehen. Trotz Erhöhung der Leistungen unserer eigenen Landwirtschaft und bedeutender Importe an Nahrungsgütern müssen jedoch Lenkungsmaßnahmen bei Butter und zunächst auch bei Fleisch beibehalten werden
- auf bestimmten Gebieten der Versorgung der Bevölkerung mit Industriewaren, insbesondere bei Erzeugnissen der Textil- und Bekleidungsindustrie, enthält der Plan eine Verbesserung in der Bereitstellung bedarfs- und sortimentsgerechter Waren mit höherer Gebrauchsfähigkeit
- im Jahre 1963 ist bei einer Reihe von Waren keine Verbesserung der Versorgung gegenüber dem Jahre 1962 möglich. Das bezieht sich vor allem auf solche Erzeugnisse, die wir aus kapitalistischen Ländern importieren, wie Südfrüchte, Kaffee und Kakao.

Die Reparatur- und Dienstleistungen des Handwerks und der kommunalen Wirtschaft sind wesentlich zu erhöhen und vordringlich dafür zu nutzen, die Lebensdauer und Funktionstüchtigkeit der Gebrauchsgüter zu verlängern.

9. Volksbildung, Hoch- und Fachschulwesen, Kultur, Gesundheitswesen und Sozialwesen

Auf dem Gebiete der gesundheitlichen, kulturellen und sozialen Betreuung und Versorgung der Bevölkerung wurde in den vergangenen Jahren ein hohes Niveau erreicht.

Der Volkswirtschaftsplan 1963 stellt die Aufgabe, die sozialen Errungenschaften in der Deutschen Demokratischen Republik zu sichern und auf einigen Gebieten eine Verbesserung herbeizuführen.

	ME	VW-Plan 1963	Prozentuale Veränderung zum Vorjahr
Studierende an Hochschulen ges. (alle Studienformen)	T Plätze	122,8	100,1
Studierende an Fachschulen ges. (alle Studienformen)	T Plätze	126,3	96,4
Neuaufnahmen von Schülern in die Klasse 9 der zehnklassigen polytechn. Oberschulen	T Pers.	107,0	114,9
Unterrichtsräume Plätze für ganztägige Betreuung	Anzahl	80 300	102,0
Einrichtungen der Vorschulerziehung (Plätze in Dauer-einrichtungen)	T Plätze	402	104,9
Plätze in Kinderkrippen und Dauerheimen	T Plätze	389	102,1
	T Plätze	114	104,3

Entsprechend den Forderungen des 17. Plenums des ZK der SED ist an den Hoch- und Fachschulen die Ausbildung auf dem höchsten Niveau von Wissenschaft und Technik zu sichern. Es ist dafür zu sorgen, daß sie mit produktiver Tätigkeit in Betrieben sowie in Einrichtungen der Volksbildung, des Gesundheitswesens, der Kultur und anderen Bereichen organisch verbunden wird. Die Ausbildung im Direkt-, Abend- und Fernstudium ist gemäß ihren Studienbesonderheiten mit dieser Zielstellung in Übereinstimmung zu bringen und weiter zu entwickeln.

Die Volkskammer ruft alle Arbeiter, Angestellten, Genossenschaftsbauern, alle Angehörigen der Intelligenz und die Angehörigen der Mittelschichten auf, für die Erfüllung der ökonomischen Aufgaben im Jahre 1963 ihre Kräfte einzusetzen und alle Möglichkeiten zu nutzen, um die festgelegten Ziele zu erreichen. Um die historischen Aufgaben zu erfüllen, die sich die Bürger der Deutschen Demokratischen Republik im Nationalen Dokument gestellt haben, müssen wir die Arbeitsproduktivität steigern, die Selbstkosten senken, die Investitionen für die Stärkung der materiell-technischen Basis erhöhen und vor allen Dingen eine solche Qualität der Erzeugnisse erreichen, die uns sowohl auf dem sozialistischen als auch auf dem kapitalistischen Weltmarkt einen Platz in der Reihe der führenden Industrieländer sichert.

Der vorstehende, von der Volkskammer am dreißigsten November neunzehnhundertzweiundsechzig gefaßte Beschluß wird hiermit verkündet.

Berlin, den dritten Dezember neunzehnhundertzweiundsechzig

Der Vorsitzende des Staatsrates
der Deutschen Demokratischen Republik

W. Ulbricht